

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DE LA LEYENDA AUREA

El Padre San Francisco

Todos los rosales se han abierto, cantan los pájaros, sopla dulcemente la brisa, estremécense la floresta con ligero temblor...

Es que Francisco penetra en ella. Va con Fray Maseo.

Acaso regresan a la amada Porciúncula después de predicar con la palabra, o el ejemplo tan solo, en una de esas pequeñas y risueñas ciudades que se llaman Arezzo o Polligno o Perugia o Rieti.

Acaso vuelven de concertar paces con el lobo de Gubbio.

Acaso descienden del monte Casali, donde tres ladrones quedan convertidos.

Acaso van siguiendo el camino indicado por Fray Maseo, al cesar de dar vueltas.

Acaso vienen de un eremitorio de las altas peñas.

Acaso tornan de las tierras lejanas de Francia.

—Sentémonos aquí—ha dicho San Francisco—descansemos sobre esta hermosa y ancha piedra, junto a esta fuente limpia...

Y ha dejado que de su corazón fuese sin palabras, un himno recogido e íntimo de filial gratitud. Dios le da vida, Dios le sustenta, Dios le regala con aquella piedra para sentarse y con la fronda de los árboles para dosel y con la maravilla de los cielos azules para alegría. Dios le hiacha el espíritu de paz, de gozo, de infinitas ansias de dar, de comunicarse a todas las criaturas, obras de las manos divinas.

Entra en el éxtasis...

Y la Naturaleza, atraída por el ímán del corazón de fuego, se aproxima y se postea ante el hombre endiosado como en la feliz aurora del mundo se debiega ante el hombre inocente.

Las avecillas descienden a bandadas y se posan en torno de San Francisco y aún sobre sus rodillas y sus hombros; una ardilla se ha subido a la piedra; un corzo ha saltado por entre la espesura y se ha llegado hasta rozar la mano penitente con su bello húmedo; zaiques alimafas se acercan tímidas; y el agua de la fuente se desliza caudalosa y más brillante; y los árboles inclinan su lozana pompa y el Sol parece arder con nueva llama.

—¡Padre!—ha suspirado Fray Maseo.

Y el padre bienaventurado murmura así:

—En una hoguera me puso el amor; el amor me puso en una hoguera (hoguera de amor)... Lado y exaltado sé el señor mi Dios por todas las orienturas... Ellas me dicen continuamente que debo amar. Y oigo que me dicen muy querido ama con todo la corazón, a quien nos ha creado para llevarte a El...

—¡Padre! torn a decir Fray Maseo.

El Santo abre los ojos, ve a sus hermanas las aves, a sus hermanas las besaceñas del campo, a sus hermanas el agua y las flores y la luz y comienza a hablarles con la atrayente simplicidad de su verbo apasionado.

—¡Oh, aves hermanas!—predica—¡Cuán agradecidas os debéis mostrar al Creador! El os viste con lindos trajes, os alimenta con variados manjares, os da habitación en los altos árboles, os da los anchos horizontes para volar por ellos y la preclada libertad para vivir a vuestro antojo. Amad, pues, y cantad, e sin cesar desde

el alba hasta la noche... ¡Oh, hermana ardilla! ¡Cuán ligera y graciosa e ingeniosa te hizo Dios! Dale gracias, y sírvete por ello... ¡Oh, hermano corzo, qué bello y gentil eres! ¡Oh, humildes animalillos del bosque, qué prodigios de vida puso en todos vosotros el Señor Alabado, dadle gracias por todo... Y tú, hermana agua, dásela también porque te hizo casta y transparente y limpia... Y vosotros, árboles y flores, porque os vistió con más belleza que la de Salomón... Y tú, hermano Sol, imagen de Dios por tu esplendor y hermosura, que das claridad al día que nos alumbras, alaba y glorifica al Creador...

Y después, levantando su mano al Padre San Francisco, bendice al Sol y a los árboles y a la fuente y a los seres irracionales que permanecen agrupados en torno suyo.

Y recibida la santa bendición, las aves se alzarán canturrias y agrupadas en forma de cruz que se irá ensanchando, volarán hacia los cielos y se perderán en los confines de Oriente y de Occidente, de Mediodía y de Aquilón y las demás besaceñas se internarán alegres en la espesura y el agua correrá entonando una grata canción de misterio; y la tierra dará nuevas flores; y el Sol brillará más; y la Naturaleza entera saltará jubilosa al sentirse bendita por el Santo de Umbria, al verse amada conl jamás lo fué en el paganismo ni lo será después.

J. La Brun

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Mula con motivo de las maniobras militares el general Gobernador Militar Excmo. señor don Francisco de Zuñiga.

—Regresó de Galicia el médico Forense don Benito Quintana.

—De Cabo de Palos se ha trasladado a su casa del barrio de Peral el corredor de Comercio don Adolfo Quatenti con su distinguida familia.

—A Lorca, a pasar unos días con los señores de Rodríguez Valdés, han marchado las bellísimas señoritas Amalia Portela, Isabelita Molero y Librada Cantó.

—Después de estar un día en ésta han regresado a Badajoz el director de aque. Hospital Militar, teniente coronel don Francisco Manuel Conde y su distinguida esposa doña Victoria López.

—Después de pasar unos días en esta con sus hermanos los Excelentísimos señores de Cervera han regresado a Madrid la señora Viuda de Párgas y su encantadora hija María.

NOTAS VARIAS

Al reanudarse los trabajos en el Laboratorio que dirige el médico señor Domínguez del Cuerpo de Sanidad Nacional, continuará prestando sus servicios gratuitos a los pobres y quedará abierta una nueva Sección preparatoria para aspirantes a inspectores municipales de Sanidad, Veterinarios Higienistas y sanitarios subalternos a precios convencionales.

—El próximo lunes, día 6, a las 12 de la mañana se verificará en la Iglesia de la Concepción de Madrid la boda de la bella y distinguida

señorita María de los Angeles Aznar, hija del Capitán General de la Armada Excmo. señor don Juan Bautista Aznar, con don José Mediavilla Sánchez, que ayer marchó a la Corte con este motivo.

Por adelantado recibamos nuestra enhorabuena.

—Ha dado a luz felizmente una niña la esposa del secretario del Juzgado municipal don Quiliano de la Fuente. Enhorabuena.

—Hemos sido atentamente invitados a la apertura del curso escolástico que se celebrará en el Ateneo el lunes día 6 a las siete de la tarde.

ONOMASTICOS

Ayer celebró su fiesta onomástica el comandante general del Arsenal Excmo. señor don Angel Cervera.

Mañana celebran su fiesta onomástica, entre otros, el alcalde don Francisco Muñoz Delgado, gobernador militar general Excmo. señor don Francisco de Zuñiga, don Francisco Martínez Domenech, don Francisco Genovés. También lo celebra doña Francisca Galvache Viada de Warde sell.

Felicidades.

Sobre el Parque Torres

Nos complace hoy la confesión que hace «La Tierra» de que no ha pensado en ofender con sus atrevidas frases a ningún santo del Cielo, y tenga presente el colega, lejsto en su apreciación, que una cosa es el nombre del Monte Castillo de la Concepción que tradicionalmente se ha llamado así, sin interrupción, y otra es el Parque, de nueva creación, que ocupa parte del monte, que bien ha podido llamarse de Torres, en honor a sus méritos, sin menoscabo de aquel nombre, y que ahora se le ha variado en menosprecio de éste.

Allá los autores e investigadores de la rectificación.

Una boda

En el oratorio particular que en su hermosa finca «Torre Claudia» poseen los señores de Moya en Los Jabatos se celebró ayer a las cuatro de la tarde el enlace de su bellísima sobrina Angélica Basillo Bas con el médico militar don Fernando Conde López.

A los acordes de la marcha nupcial de Mendelssohn bajó la comitiva nupcial por la amplia escalera adornada con profusión de flor.

Precedían a los novios cuatro damas de honor elegantísimamente vestidas con ricos trajes de tafetá blanco, muy largos, según la moda, y amplios sombreros de fieltro blanco.

Estaban verdaderamente encantadoras. Las cuatro eran bonitas: Luisa Meseguer Soler, Filomena, Claudia y Lola Basillo Bas y llevaban lindos ramos de nardos.

La novia, del brazo del padre del novio y padrino en la ceremonia, el teniente coronel de Sanidad don Francisco Manuel Conde, estaba bellísima, reúne la belleza de su madre y la arrogancia de su padre, aquel malogrado Comisario Militar don Joaquín Basillo, de tan grata memoria.

Viste tan bella desposada un elegante traje de «crep satin» y rico encaje blanco.

El velo, puesto a media cabeza, es de tul y encaje, también blanco, en

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde don Francisco Muñoz Delgado celebró esta mañana a las once sesión ordinaria la Comisión Municipal Permanente. Asisten los tenientes de alcaldes señores Minguez, Ruiz, Moreo, Castillo y Martínez Realid, Interventor señor Ripoll y secretario señor Villanueva.

Orden del día

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, pidiendo el señor Castillo se rectifique lo que dice de que «fué tomada en consideración» su moción acerca de la variación de nombre del Parque Torres, toda vez que «fué aprobada, sin perjuicio de presentarla en su día al Pleno». Se declara de conformidad lo expuesto por el señor Castillo.

Se da por conforme el extracto de los acuerdos adoptados por la Permanente en el último mes.

Se aprueba informe de la Comisión de Instrucción Pública concediendo abono de alquiler a doña María González Miralles, maestra subvencionada, a partir de la fecha de su nombramiento de Maestra Nacional.

Se aprueban informes de la Comisión de Hacienda favorables a las instancias de don Pascual Martínez, don Francisco Navarro, don Guillermo Martínez, don Ginés Berna, don Agustín Pégán, don Vicente Martínez y don Cándido Pégán.

Se aprueban las cuentas de la semana en obras por administración y se da lectura a las últimas disposiciones oficiales que afectan al Municipio.

Otros asuntos

Fuera del orden del día se acuerda conceder a la señorita Pilar Ochoa Bellón, estudiante pensionada por el Ayuntamiento, libros y matrículas para proseguir sus estudios.

A propuesta del Interventor se reconocen varios créditos para diferentes atenciones.

Se aprueba la distribución de fondos para el mes actual, presentada por el Interventor.

Se da cuenta del movimiento de jeto por detrás con guirnalda de flor de azahar.

El novio viste de uniforme de gala del cuerpo a que pertenece y acompaña a la madrina en la ceremonia, la distinguida dama D.^a Claudina Bas de Moya que viste un severo y elegante traje negro de gasa y encaje, sombrero de terciopelo negro y luce ricas joyas de brillantes.

Bendijo la unión el cura rector de Los Dolores don Julián Lorente, que pronunció una sentida y elocuente pática.

Amenizó el acto un quinteto, tocando selectas composiciones.

La capilla, recientemente construida, y adornada con muchos delicados detalles de muy buen gusto, con profusión de luz y flor, era insuficiente para contener la selecta concurrencia que confluían las distinguidas amistades de los señores de Moya.

Levantó el acto, en representación del Juez, el abogado don Rafael Orduña, y firmaron como testigos don José Moya, don Alberto Molina, don Manuel Más Giliabert, don Salvador Gómez, don Francisco Villar, don Francisco Abril, don Agustín Meseguer, don Ginés Pégán, don José Sena y don Manuel Conde.

Terminada la ceremonia, los concu-

personal ocurrido últimamente. Aprobado.

Ruegos y preguntas

El señor Castillo denuncia que constituyen un foco de epidemia las emanaciones de gases insalubres de la fábrica de Productos Químicos.

Dice que no se ha cumplido el requisito de que las operaciones para convertir los sulfatos en superfosfatos habrían de hacerse en cámaras cerradas, sin trascender al exterior las emanaciones de las materias químicas.

Cita los artículos de la Ley de Sanidad que se refieren a las condiciones de higiene en que han de estar esta clase de establecimientos industriales.

Solicita que, a fin de presentar la correspondiente moción y requerir el informe de la Junta de Sanidad acerca de este peligro para la salud del vecindario, se traigan a la sesión próxima los antecedentes sobre la cuestión hecha a la mencionada fábrica y que queden sobre la mesa para estudio.

También ruega el señor Castillo que, habiéndose hecho la desviación de un camino desde la Fábrica de Productos Químicos a Los Camachos, con perjuicio de los intereses del Municipio, se lleve el correspondiente expediente a la próxima sesión para estudiarlo.

Hace un tercer ruego el señor Castillo para que se arreglen los alcibes del parque Torres, pues careciendo de agua, es necesario recaudar la mayor cantidad posible para las atenciones de dicho parque.

Se toman en consideración por la presidencia.

El Alcalde da cuenta de la conveniencia para la Economía municipal de adquirir un «auto» Ford para las atenciones y servicios del personal de Arbitros. Se concede un voto de confianza a la presidencia para que realice lo que estime más conveniente y seguidamente se levanta la sesión.

rentes pasaron a los salones de la casa donde fueron obsequiados espléndidamente con emparedados, dulces, pastas, vinos, licores champagne y helados.

Los señores de Moya, secundados por sus hermanos y sus bellas sobrinas, hicieron los honores a los invitados con su amabilidad y distinción proverbiales.

Entre las familias que asistieron recordamos a las de Meseguer, Siles Benedito, Terry, Cánovas, Gómez (D. S.), Fernández Villanueva, Orduña, Moreno (D. A.), Ojiva, Pere, Calderón, Vázquez de Castro, Pégán, Mas Giliabert, Nieto, Basillo, Manzanera, Soler (D. J.), Rosique, Ortega, Molina, Villar, Sánchez Ochoa, Eparza, Santos, García, Postigo, Miralles, Abril.

Hasta muy entrada la noche estuvieron damas y caballeros departando en el jardín, con una temperatura ideal y exquisito aroma de flores, saliendo encantados de tan agradable fiesta.

Los nuevos esposos marcharon en automóvil a La Ribera desde donde se trasladarán a Madrid, Badajoz y Melilla, regresando a Cartagena.

Recibamos éstos y sus familias nuestra sincera enhorabuena.

L. GANTÉ